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Charge da semana
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Se o estacionamento 
fosse realidade...

A triste notícia na última 
semana de uma garotinha 
de dois anos que brincava 
com os irmãos na rua e foi 
morta em um acidente de 
trânsito devido a manobra 
de um caminhão em uma 
rua de bairro requentou 
o assunto do estacio-
namento municipal de 
caminhões em Guarujá.

Não é primeiro aci-
dente do tipo, e nem 
será o último enquanto 
a questão da entrada de 
caminhões nas vias dos 
bairros da cidade não 
for equalizada e sanada. 
Guarujá é uma cidade 
com extensa área por-
tuária e há uma parcela 
importante da sociedade 
que vive economicamen-
te dessa relação porto-

cidade, especialmente 
motoristas de caminhão.

Mas é a população 
que sofre com os trans-
tornos de conviver com 
o caminhão na porta de 
casa, da poluição e cheiro 
de óleo a qualquer hora, 
do barulho na madru-
gada. E essa população 
está cansada de pedir so-
lução e nada acontecer.

A sede de just iça 
aflora a cada vez que 
uma tragédia como essa 
acontece, e o motorista 
do caminhão é aponta-
do imediatamente pela 
população como o vi-
lão da história. Mas essa 
é uma falácia das mais 
perversas que nossa so-
ciedade pode cometer. 

A Justiça tem seu lugar 

na questão, mas o poder 
público é peça chave na 
resolução do problema 
que tem como causa pri-
mária a falta de local ade-
quado para estacionar 
o caminhão na cidade. 

É preciso esclarecer 
a população os motivos 
pelos quais a prefeitura 
não consegue implantar o 
tão necessário estaciona-
mento municipal para que 
esses veículos não voltem 
a circular nas ruas dos 
bairros. E com urgência 
resolver esse problema 
que tantos transtornos 
traz para a população.

Se o estacionamento 
de caminhões já fosse re-
alidade, será que teríamos 
uma comunidade em luto 
nessa semana que passou?

Alexandre Rollo – Advogado, Conselheiro Estadual da OABSP,
Doutor e Mestre em Direito das Relações Sociais pela PUC/SP

Artigo 

Assédio Eleitoral
Segundo dados divulga-

dos pelo Ministério Público 
do Trabalho, multiplicam-se 
pelo Brasil os episódios de 
assédio eleitoral. Já foram 
apresentadas, até o mo-
mento, 236 denúncias, que 
estão divididas pelo país 
da seguinte forma: Região 
Norte – 18; Região Nor-
deste – 49; Região Centro-
Oeste – 20; Região Sudeste 
– 43; e Região Sul - 106. 

A Região Sul do país, 
como se vê, é a campeã 
nesse triste quesito. Mas 
afinal, o que seria o assédio 
eleitoral e qual a sua diferen-
ça em relação à corrupção 
eleitoral? Assédio eleito-
ral seria qualquer tipo de 
constrangimento originado 
por um vínculo de subordi-
nação, para que o subordi-
nado vote ou deixe de votar 
em determinado candidato.

Em outras palavras, um 
patrão que pressiona seu su-
bordinado a votar no candida-
to “da firma” praticará assédio 
eleitoral. O assédio eleitoral é 
considerado crime, com pena 
de reclusão de até 4 anos: 
“Usar de violência ou grave 
ameaça para coagir alguém a 
votar, ou não votar, em deter-
minado candidato ou partido, 
ainda que os fins visados não 
sejam conseguidos” (art. 
301 do Código Eleitoral). 

De se notar que essa 
“violência ou grave ameaça” 
não precisa ser física (não há 

esse requisito legal). O crime 
se consuma com “violência ou 
grave ameaça”, ainda que de 
caráter psicológico. No assédio 
eleitoral há essa “violência ou 
grave ameaça” psicológica feita 
pelo patrão a seu subordinado. 

Também deve ser dito que 
o crime se consuma “ain-
da que os fins visados não 
sejam conseguidos”, o que 
parece óbvio em virtude do 
sigilo do voto, já que nunca se 
conseguirá provar se os “fins 
visados” pelo patrão foram ou 
não conseguidos. 

O eleitor não ficará com 
um recibo do seu voto para 
provar que cedeu às pressões 
do empregador, o que reforça 
a importância do sigilo do 
voto e da proibição de celu-
lar no momento da votação. 

Já a corrupção eleitoral se 
caracteriza com a “compra” ou 
“venda” do voto do eleitor (co-
mete esse crime quem compra 
e quem vende seu voto). Aqui 
não há o constrangimento/co-
ação. O que há é a entrega ou 
mero oferecimento de qual-

quer tipo de vantagem ao 
eleitor, para obter-lhe o voto. 

A corrupção eleitoral 
também é crime, com a mes-
ma pena de reclusão de até 4 
anos: “Dar, oferecer, prometer, 
solicitar ou receber, para si ou 
para outrem, dinheiro, dádiva 
ou qualquer outra vantagem, 
para obter ou dar voto... ainda 
que a oferta não seja aceita” 
(art. 299 do Código Eleitoral). 

Esse crime se consuma 
com a mera promessa/so-
licitação de vantagem “para 
obter ou dar voto... ainda que 
a oferta não seja aceita”. Há, 
portanto, diferença entre essas 
duas condutas criminosas. 

O que mais preocupa em 
relação ao assédio eleitoral 
(que, neste ponto, segue a 
linha do assédio moral e 
do assédio sexual), é que a 
vítima nem sempre terá cora-
gem de denunciar o autor do 
crime (que é o seu superior 
hierárquico), justamente por 
receio das consequências 
posteriores a essa denúncia, 
situação essa que se agrava 
nas empresas menores que, 
geralmente, não contam com 
uma ouvidoria ou um setor de 
“compliance”. 

Portanto, se foram apre-
sentadas até o momento 236 
denúncias de assédio elei-
toral pelo Brasil, certamente 
esse número é bem maior, 
por conta das denúncias 
que não foram formalizadas 
pelas mais diversas razões. 

Micros
Crítica
A sessão legislativa da 
semana na Câmara de 
Guarujá foi saborosa 
para quem gosta de 
ver os vereadores dis-
cutindo sobre os reais 
problemas da cidade e 
cobrando as soluções 
por parte do Executivo. 
A maioria dos trabalhos 
trouxeram críticas sobre 
a falta de ação do go-
verno na resolução de 
problemas da cidade. 

Reivindicação
Um ponto importante foi 
levantado pelo vereador 
Anderson Figueira, na 
sessão desta terça-feira: 
a manutenção asfáltica 
de ruas em Vicente de 
Carvalho, bem como 
a sinalização de solo.

Asfalto
Mais do que ações de 
tapa buracos, diversas 
ruas necessitam de uma 
nova capa de asfalto, de-
vido aos inúmeros des-
níveis causados pelos 
remendos de buracos. 
Nesse quesito, após se-
manas de chuvas na re-
gião, muitas ruas estão em 
situação precária, trazen-

do risco de queda para 
motociclistas e ciclistas.

Estacionamento
A morte de uma criança 
de dois anos em um aci-
dente com caminhão que 
realizava manobra em uma 
rua no bairro, em Vicente 
de Carvalho, esquentou a 
discussão sobre a neces-
sidade de um estaciona-
mento de caminhões na 
cidade. O caso gerou 
uma onda de revolta no 
bairro e muitos caminho-
neiros foram ameaçados.

Peitola
O vereador Fernando 
Peitola questionou até 
quando a comunidade 
vai viver com esse pro-
blema e cobrou o Exe-
cutivo municipal sobre 
a liberação do pátio de 
estacionamento, uma luta 
que se arrasta por déca-
das. E questionou: “A 
quem interessa postergar 
a instalação do estacio-
namento público munici-
pal na área já destacada 
para essa finalidade”?

Por quê?
A população que sofre 
com os transtornos cau-

sados pelo tráfego dos 
caminhões nas ruas inter-
nas dos bairros da cida-
de, assim como a família 
e comunidade enlutada, 
também querem saber 
por quê até hoje não há 
um local para receber 
esses caminhões. Eles, 
os motoristas, não são 
os vilões, são munícipes 
realizando seu trabalho 
para levar o sustento à 
família e contribuir com a 
economia da cidade.
 
Buracos
O lado deles também 
sofre com o abando-
no. Um leitor do nosso 
site enviou diversos ví-
deos ao whatsapp da 
redação do Estância 
(13-33557474), mos-
trando a quantidade de 
buracos na via marginal 
da Rodovia Cônego Do-
menico no trecho de 
retroporto em Guarujá. 
De acordo com o ca-
minhoneiro, a situação 
precária e deteriorada 
da via foi a causa de um 
prejuízo de mais de 12 
mil reais com o reparo 
de peças e motor do 
seu caminhão, instru-
mento de seu sustento.
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VEM PRA PLASTIPEL

Da Reportagem
Tatiana Macedo

Com a proximidade da 
temporada de verão, e os 
feriados de novembro, o 
turismo a locais próximos 
às capitais, incluindo lito-
ral e interior estará em alta. 
O setor está aquecendo 
e dados projetados a 
par tir de análise com-
binada entre o Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV) 
e Fecomércio (SP), apre-
sentam que o setor de 
turismo pode representar 
8,2% do PIB brasileiro 
nos próximos 10 anos.  

Composto, majorita-
riamente, por pequenos 
negócios, o turismo é 
um setor-chave para a 
retomada do crescimen-
to econômico do país, 
considerando que tem 
influências diretas em mais 
de 200 setores da eco-
nomia, como pequenos 
comércios, infraestrutura, 
transporte e locomoção, 
bares e restaurantes, cul-
tura, e tantos outros.

Guarujá, uma das 15 
estâncias balneárias do 
estado de São Paulo, 
busca sua parcela de 
desenvolvimento no se-
tor e tem a seu favor a 
proximidade à capital e 
o fato de que basta um 
dia de sol para que o mo-

Regras para turismo de um dia é
aposta para crescimento do setor

Para o governo, de maneira ordenada
e organizada a Cidade pode tirar 
proveito do turismo de um dia

Para turistas que quei-
ram visitar em grupo a ci-
dade de Guarujá, de van 
ou ônibus, devem pedir 
autorização prévia. O 
documento é expedido 
pela Secretaria Municipal 
de Defesa e Convivên-
cia Social (Sedecon). 

Para solicitar, o inte-
ressado deve preen-
cher formulário e en-
caminhar com os do-

cumentos para o e-mail 
autorizacaotransporte.
sedecon@gmail.com 
ou no site da Prefeitura 
https://www.guaruja.
sp.gov.br/entrada-de-
veiculos-de-turismo/. 
Outras informações po-
dem ser obtidas junto 
a Superintendência de 
Trânsito e Transporte Pú-
blico de Guarujá, pelo te-
lefone (13) 3344-4461.

Atenção à autorização

vimento aumente pelas 
ruas e praias da Cidade.

Se tem Sol, tem visitan-
tes na Pérola do Atlântico. 
E com a proximidade 
dos feriados e da tem-
porada de verão, tem 
também o turismo de um 
dia, conhecido como 
bate e volta, e que divi-
de opiniões na Cidade. 

O setor de restau-
rantes é conservador a 
respeito deste tipo de 
turismo. Heitor Gonzalez, 
empresário e presiden-
te do Sindicato de Ho-
téis, Restaurantes, Bares 
e Similares da Baixada 
Santista e Vale do Ribeira 
(Sinhores), explica que o 
tema é bem controverso. 

“Tem gente que é a 
favor e outros contra. 
Eu sou a favor, desde 
que com regras bem 
específicas. O turismo 
de um dia planejado e 
com destino certo é ex-
tremamente importante. 
Pois eles podem ter um 
passeio ou um almoço, 
por exemplo, pré-pro-
gramado em um dos 
diversos restaurantes dis-
poníveis. É excelente para 
movimentar a economia”.

E continua: “Sou con-
tra o turismo de um dia 
sem destino, onde entram 
em uma das nossas Cida-
des sem deixar nenhuma 
receita. Nessa condição, 
(esses grupos) trazem co-

mida e bebida no ônibus 
comprados na sua pró-
pria região e vêm somen-
te usar as praias, o que 
obviamente deixa ape-
nas problemas”, explica. 

Heitor afirma que a Pre-
feitura tem um importante 
papel com a adequação 
do decreto municipal vi-
gente (decreto nº 14.719, 
que regulamenta a Lei 
Municipal nº 291/2021, 
de 21 de dezembro de 
2021), que disciplina 
a entrada e circulação 
na Cidade. Segundo o 
presidente, quando um 
ônibus recebe autoriza-
ção ela poderia ser com-
partilhada com o trade.

Ele também comenta 
que há uma conversa 
com o Executivo para 
que essas autorizações 

também sejam “amarra-
das” com hotéis e res-
taurantes, por exemplo. 
“Por incrível que possa 
parecer, recentemente, 
um grupo de 20 empre-
sários coreanos quiseram 
conhecer Guarujá de van, 
almoçar no restauran-
te Rufino’s e ir embora. 
Eles não puderam vir ”, 
lamenta o empresário. 

RECEPTIVO
ORDENADO

Para o secretário mu-
nicipal de Turismo, Fábio 
Santos, de maneira orde-
nada e organizada a Ci-
dade pode tirar proveito 
do turismo de um dia. “Se 
estiver adequado à indica-
ção do decreto, de ma-
neira ordenada, quando o 
grupo de turistas contrata 

uma empresa de recep-
tivo local, devidamente 
cadastrada na Prefeitura e 
no Cadastur, com guia de 
turismo e roteiro, desde 
o estacionamento regular 
onde o veículo irá perma-
necer, até os locais de visi-
tação, esse grupo é muito 
bem-vindo”, afirma Fábio.

“O que a gente quer 
evitar com a regulamen-
tação é o que chamam 
de ‘turismo predatório’, 
quando pessoas vem 
para a cidade, sem pla-
nejamento nenhum e 
só deixam lixo”, finaliza.

COMÉRCIO QUER 
CUMPRIMENTO DA LEI

Para Jairo Nobre, vice 
presidente da Associa-
ção Comercial de Guarujá 
(Aceg), todos devem se 
unir para a que as regras 
de disciplina voltadas 
a esse tipo de turismo 
(bate e volta) possam tra-
zer benefício para todos.

“Esse assunto é bem 
complexo. Mas, se a pre-
feitura conseguir cumprir 
esse decreto municipal 
será a solução para um 
problema. Nesse mo-
mento, a impressão que 
dá é a de que não tem 
nada regulamentando. A 
gente vê ônibus e vans 
no centro da Cidade, nas 
extremidades da Ilha, na 
Enseada, entrando em 
Guarujá sem nenhum vín-

culo ou compromisso. Se 
fizer valer esse decreto 
já é um bom começo”, 
afirma Jairo. E finaliza: “A 
Aceg sempre foi parcei-
ra para pensar o Turis-
mo e estaremos sempre 
à disposição”, garante. 

O diretor da Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Guarujá considera po-
sitivo o visitante de um 
dia. “O turista vem curtir 
a praia de domingo e 
acaba almoçando em um 
restaurante, comprando 
uma lembrança para levar 
de Guarujá, um biquini 
ou artesanato. Por trás 
disso tudo tem toda uma 
cadeia de pessoas que se 
beneficiam, gerando mais 
empregos e o dinheiro 
fica na Cidade, girando a 
engrenagem do comér-
cio local”, afirma Orlando.

Guarujá tem muito o 
que apresentar para visi-
tantes. São belas praias ur-
banas, incluindo uma das 
29 praias Bandeira Azul do 
Brasil, a Praia do Tombo, tri-
lhas ecológicas por áreas 
de preservação ambiental, 
uma diversidade de res-
taurante e bares, Mirantes 
estratégicos, entre outros 
equipamentos turísticos. 
Tem tudo para alcançar o 
seu protagonismo entre as 
cidades do Litoral Paulista 
e se beneficiar com cres-
cimento do setor nesta 
retomada de economia. 
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O prefeito de Gua-
rujá, Válter Suman assi-
nou, na última semana 
(7/10), escrituras defi-
nitivas formalizando a 
doação de duas áreas 
à Companhia de Desen-
volvimento Habitacional 
e Urbano do Estado de 
São Paulo (CDHU), onde 
estão em construção 
as 580 unidades habi-
tacionais do programa 
estadual Vida Digna, que 
visa à erradicação de 
palafitas de áreas de alta 
vulnerabilidade social.

As duas áreas estão 

localizadas no Cantagalo 
(região da Enseada) e 
Parque da Montanha, na 
Vila Edna, totalizando 
27.863,96 metros qua-
drados de área doada 
pela Prefeitura à CDHU.

No Cantagalo, em área 
de 16.721,66 metros 
quadrados estão em 
construção 340 unida-
des habitacionais (Pro-
jeto Guarujá ‘O’); e no 
Parque da Montanha, 
em área de 11.142,30 
me t ros  quad rados , 
são mais 240 unidades 
(Projeto Guarujá ‘N’).

Com a formalização, 
a CDHU reúne toda a 
documentação neces-
sária para a conclusão 
dos empreendimentos. 
As obras, em ambas as 
áreas, estão a todo vapor, 
e as primeiras unidades 
devem ser entregues nos 
próximos meses. 

As futuras unidades 
continuam priorizando 
as famílias do Complexo 
Prainha/Marezinha, que há 
décadas moram em área 
ir regular, de expansão 
portuária, que pertence 
à União e que não têm as 

condições de habitabili-
dade e nem infraestrutura 
necessária para moradia. 

O programa estadu-
al Vida Digna contem-
plou Guarujá com as 580 
unidades habitacionais, 
conforme convênio fir-
mado entre a Prefeitura e 
a CDHU. De acordo com 
a Secretaria Municipal 
de Habitação, o Muni-
cípio não despenderá 
de recursos próprios 
para a construção des-
sas moradias, ficando a 
cargo do Governo Esta-
dual todo o investimento.

O Câncer Infanti l 
tem recebido atenção 
das autoridades na im-
plantação de políticas 
públicas de detecção 
precoce e tratamen-
tos. Recentemente o 
assunto ganhou desta-
que na mídia depois 
que o apresentador 
Thiago Leiffert trouxe 
a público o caso de 
sua filhinha que trata 
um câncer oftálmico.

A discussão sobre 
os diversos tipos de 
cânceres mais comuns 
às crianças e como 
os pais e responsáveis 
podem detectar os 
sintomas dominou por 
um período a mídia, 
mas esse é um tema 
que exige trabalho di-
ário com a comunida-
de e a melhor estra-
tégia é a informação.

Em Guarujá, as uni-
dades de saúde (USA-
FAS e UBS) são obri-
gadas por meio de lei, 
de autoria da vereadora 
Sirana Bosonkian, a afi-
xar cartazes em locais 
visíveis sobre sintomas 
da doença em crianças.

“Os informativos de-
verão destacar como 
as pessoas podem 

Cerca de 70 pesso-
as participaram do au-
lão de ioga em Guarujá, 
realizado no último dia 
8, na Praia da Enseada, 
ao lado do Mirante da 
Campina. O evento foi 
conduzido pelo profes-
sor indiano, Satyendra 
Kumar Singh. A iniciativa 
fez parte do Projeto #Yo-
gaComANatureza e é uma 
realização do Consulado 
Geral da Índia e o Swa-
mi Vivekananda Cultural 
Centre São Paulo em par-
ceria com o município. 

O Projeto Espor tes 
Náuticos Iate Clube, pro-
movido pela Associação 
Esportiva, Educacional, 
Cultural e Social Forman-
do Cidadão (AEECSFC), 
está com inscr ições 
abertas para novos alu-
nos nas modalidades de 
vela e canoagem para 
crianças e adolescen-
tes entre 9 e 15 anos. 

As aulas acontecem 
na sede do Iate Clube 

de Santos (Rua Funchal, 
1140), em dois perío-
dos - manhã e tarde, de 
segunda-feira a quinta-
feira. Antes de iniciarem 
as atividades no mar, os 
alunos passam por um 
treinamento básico e ob-
têm os primeiros contatos 
com os equipamentos, 
na piscina do Centro Es-
portivo Duque de Caxias, 
o Tejereba. A iniciativa 
serve para que eles ob-

tenham mais segurança 
antes de ‘caírem’ no mar. 

As inscrições são re-
alizadas presencialmente 
na sede da AEECS For-
mando Cidadão, que 
fica na Rua Ostreiras, 
44 – Jardim Santa Ma-
ria, segundas, quartas e 
sextas-feiras, das 10h às 
14h; e terças e quintas 
das 9h às 11h30. Mais 
informações pelo con-
tato (13) 99794-7308.

A Casa do Educador 
de Guarujá (Avenida 
Leomil, 164 – Centro) 
real iza, no próximo 
dia 19 (quarta-feira), 
a 1ª Caminhada em 

Prol da Mulher, em alu-
são à campanha Ou-
tubro Rosa. O trajeto 
terá concentração na 
sede da Casa e será 
finalizado no Mirante da 

Campina (no Morro do 
Maluf). Qualquer pes-
soa poderá participar.

Também haverá uma 
tenda em frente à Casa 
do Educador, que vai 

ofertar diversos serviços 
à população como afe-
rição de pressão, testes 
de glicemia, além de mú-
sica, sorteio de brindes, 
entre outras atrações.

1ª Caminhada em Prol da Mulher 

Governo formaliza doação de áreas à CDHU

Terrenos estão localizados no
Cantagalo (região da Enseada) e

Parque da Montanha, na Vila Edna

Diego Marchi

Aulão de ioga na Praia 

Combate ao câncer 
infantil começa
com informação

Que tal aprender vela e canoagem?

identificar a doença, 
como por exemplo, 
crianças que apresen-
tam palidez, sangra-
mentos e hematomas 
sem motivo, caroços 
pelo corpo, inchaço na 
barriga, ou estrabismo 
repentino, entre ou-
tros sintomas e como 
procurar ajuda. Por ano 
são mais de 400 mil 
crianças diagnosticadas 
com câncer infantil, e 
segundo especialistas, 
quanto mais cedo é 
feita essa descoberta, 
melhores as chances de 
cura”, diz a vereadora.

Vereadora Sirana 
Bosonkian,

autora do projeto
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0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Príncipe William herdou
US$ 1 bi sem pagar impostos
Prezados leitores, 

hoje gostaria de tra-
zer um fato ocorrido 
no mês anterior, um 
pouco fora dos limites 
territoriais de nossa ci-
dade, mas que soa um 
tanto quanto curioso. 
Aproveitarei a oportu-
nidade para explicar so-
bre um imposto impor-
tante envolvido nesse 
assunto de heranças.

O Príncipe William, 
sucessor da Rainha 
Elizabeth II, ao herdar 
o Ducado da Cornua-
lha, foi avaliado que a 
propriedade objeto em 
questão de 518 km² 
totalizava o montante 
de US$ 1,2 bilhão, o que 
em reais corresponde a 
R$ 6,42 bilhões. Muito 
dinheiro, não é mesmo? 
Certamente, um valor 
bem expressivo.

No entanto, quando 
pensamos em patrimô-
nio, estamos acostuma-
dos a lembrar do que 
temos de pagar, natural-
mente, logo, os impos-
tos fazem parte desse 
“check-list”. Porém, o 
Príncipe na ocasião não 
efetuou o pagamento de 
nenhum tributo! Pois é, 
isso acontece porque lá 
existe uma lei que dis-
pensa a realeza do paga-
mento de impostos.

Uma norma seme-
lhante a essa não po-
deria existir em nosso 
País, isso porque temos 
algumas regras em nos-

sa Constituição Federal 
que não permitem tra-
tamento diferenciado de 
contribuintes. Agora, se 
o Príncipe tivesse rece-
bido essa herança em 
São Paulo, por exemplo, 
quanto teria de recolher 
ao Estado?

Estamos falando de 
Estado pois, nesse caso, 
como se trata de uma 
transmissão de proprie-
dade em decorrência de 
falecimento, ou seja, 
porque alguém morreu 
e “precisa passar para 
o nome” do herdeiro, 
o tributo envolvido é o 
chamado “ITCMD”, de 
competência estadual.

Em São Paulo o per-
centual desse impos-
to é de 4%, os quais 
aplicados sobre o valor 
recebido totalizam cerca 
de R$256 milhões! É por 
isso que muitas pessoas 
que possuem patrimô-
nios vultosos aqui em 
nosso País costumam 
realizar operações auto-
rizadas e perfeitamente 
lícitas de planejamen-
to tributário, uma vez 
que se torna necessá-
rio dentro do contexto 
de tributação nacional 
pensar em maneiras 
alternativas e permitidas 
de otimizar o recolhi-
mento dos impostos, 
principalmente quando 
há economia envolvida.

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também 
aos seus deveres!

É de Guarujá a primeira 
Loja Eco Troca Turismo 
Sustentável do País. O 
novo espaço foi inaugu-
rado no último dia 7, no 
Mirante das Galhetas (Rua 
das Galhetas, s/nº – As-
túrias). Esta é a primeira 
loja de recuperação do 
material plástico do Brasil, 
derivado de consumo 
turístico, cujo espaço 
sustentável funcionará em 
um contêiner. 

Agora, a Prefeitura de 
Guarujá deseja ampliar 
a iniciativa para os sete 
Postos de Informações 
Turísticas (PITs) instalados 
pela Cidade. A Loja Eco 
Troca integra o Projeto 
“Reciclou, Ganhou”, que 
visa incentivar a popu-
lação a trocar materiais 
plásticos recicláveis, por 
moedas eco sociais e, as-
sim, conseguirem prêmios, 
alimentos, produtos e 

Mirante das Galhetas tem
ponto de troca de recicláveis

doação às causas sociais. 
No local, a população 

poderá fazer a troca por 
lápis reciclável, bolas, 
camisetas, cadernos, cha-

veiros, passeios de escu-
na; rapel e voo livre; trilhas 
ecológicas; vouchers, 
souvenires, hospedagens. 
A cada quilo de plástico, 

o munícipe ou turista re-
cebe uma moeda para 
preencher um cupom 
(passapor te turístico). 
Todo plástico coletado 
será encaminhado às co-
operativas da Cidade.

Atualmente, Guarujá 
conta com seis unidades 
instaladas nos bairros: Al-
deia, Sítio Conceiçãozinha, 
Tombo, Perequê, Bibliote-
ca Martins Fontes e Teatro 
Municipal Procópio Fer-
reira (ambos no Centro).  

Ao trocar 40 emba-
lagens plásticas, secas e 
higienizadas, o munícipe 
concorrerá a um sorteio 
de celular Iphone 13. A 
troca de recicláveis por 
cupons acontecerá até 
o dia 24 de fevereiro 
de 2023, com resultado 
divulgado no dia 8 de 
março. A transmissão será 
ao vivo pelo YouTube da 
ONG Espaço Urbano.

A Unaerp Guarujá re-
aliza entre os dias 19 
e 21 de outubro o XIX 
Simpósio Internacional 
de Ciências Integradas 
- SICI 2022, um dos prin-
cipais eventos científicos 
do litoral paulista. Nesta 
19ª edição, em formato 
híbrido, a programação 
terá a abertura do even-
to presencialmente no 
dia 19 de outubro, e 
atividades online nos 
dias 20 e 21, com pa-
lestras e apresentações 
de trabalhos científicos. 

Na abertura do XIX 
SICI, marcada para o 
dia 19 de outubro, às 
19h15, no Auditório da 
Universidade, aconte-

cerá o lançamento do 
livro “Ilha dos Arvoredos: 
Paraíso da Sustentabili-
dade”, da diretora da 
Unaerp e pesquisadora 
da Fundação Fernando 
Lee, Profa. Dra. Priscilla 
Maria Bonini R ibeiro. 

A obra mostra um 
resumo da tese da pes-
quisadora sobre um 
modelo de Educação 
Ambiental baseado em 
metodologias ativas uti-
lizando a Ilha dos Arvo-
redos como ferramenta 
de mudança para atitu-
des mais sustentáveis. 

No evento, haverá ain-
da homenagens do Prê-
mio de Incentivo à Ciência 
“Fernando Eduardo Lee”, 

promovido pela Funda-
ção Fernando Eduardo 
Lee, a pesquisadores que 
contribuíram com iniciati-
vas científicas e projetos 
na Ilha dos Arvoredos.

A programação con-
tinuará nos dias 20 e 21 
de outubro via Google 
Meet, com palestras e 
apresentações de traba-
lhos científicos, voltada 
aos inscritos no evento. 
A programação com-
pleta está disponível na 
página oficial do SICI. 

As inscrições podem 
ser feitas até o dia 15 de 
outubro e os simposistas 
inscritos receberão certi-
ficados de participação. 
Como forma de incenti-

var a solidariedade, será 
realizada campanha de 
arrecadação de alimen-
tos não perecíveis, e as 
doações serão desti-
nadas a entidades be-
neficentes da cidade.

SERVIÇO
XIX SICI - Simpósio 

Internacional de Ciências 
Integradas da Unaerp 
Guarujá - Dias 19, 20 e 
21 de outubro de 2022. 
Inscrições no site oficial 
do evento: www.unaerp.
br/sici-unaerp - Progra-
mação completa: www.
unaerp.br/pesquisa-e-
desenvolvimento/anais-
de-congressos-unaerp/
sici/programacao-xix-sici

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Unaerp realiza 19ª edição do Simpósio 
Internacional de Ciências Integradas 

Governo municipal quer ampliar pontos 
de troca de recicláveis também para 

Postos de Informações Turísticas

Governo municipal quer ampliar pontos de troca de 
recicláveis também para Postos de Informações Turísticas

Hygor Abreu
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

A absurda temperatura
alta da campanha

Mal começaram as pro-
pagandas de TV do segundo 
turno das eleições e a tem-
peratura subiu a ponto de 
alcançar níveis de ofensas 
que raramente se poderia 
imaginar. E o mais triste, tem 
faltado conteúdo, significa-
ção, ideias, enfim, fica fal-
tando a política de alto nível.

Desde pinguço viciado na 
cachaça, até antropófago que 
seria capaz de comer carne 
humana, são discursos usa-
dos para se analisar e ava-
liar o adversário tanto nas 
redes sociais como na TV.

André Janones pelo PT 
e Nikolas Ferreira pelo PL, 
estrelas das redes sociais 
de cada um dos candida-
tos, optaram para trabalhar 
abaixo da linha da cintu-
ra, sempre na busca não 
de mostrar o valor de seu 
candidato, mas de buscar 
a rejeição de seu oponente.

Isto é campanha que se 
apresente? Como diria um 
antigo narrador de futebol 
na TV “Pelas barbas do 
profeta!”

Curioso é que o mais 
importante, isto é, dizer ao 
povo como cada qual que 
se habilita ao cargo maior 
do país, a Presidência --, 
vai fazer para acabar com 
o desemprego, a falta de 
moradia, segurança, anal-
fabetismo, a fome do brasi-
leiro, enfim, as coisas que 
são relevantes não entram 
na pauta das promessas.

No fundo, cada um mostra 
que o outro é pior em vez de 
mostrar o seu valor, assim a 
máxima da campanha pode 
ser entendida como “vote 
no menos ruim”.  Só que 
votando no ‘menos ruim’ as 
coisas não chegarão a ser 
boas, nunca. E aí, com o 
ficamos nós?

Já disse aqui, em outra 
matéria, que existem duas 
maneiras de se ficar por 
cima numa contenda elei-
toral. Uma é subindo pelos 
seus próprios méritos, o que 
seria ideal; outra é dimi-
nuindo o mérito do adver-
sário, o que faria o detrator 
não subir, apenas colocaria 
o adversário abaixo dele.

Neste sentido, a cam-
panha para o governo do 
estado de São Paulo parece 
estar bem melhor em termos 

de projetos do que a campa-
nha presidencial. Os dois 
candidatos a governador 
de São Paulo se apresen-
tam com soluções lúcidas 
sobre como promover o 
desenvolvimento do mais 
importante estado da nação.

E olha, são condutas que 
vão desde o desenvolvi-
mento urbano com mora-
dias, segurança, transporte 
até a melhoria de vida da 
população com a abertura 
de vagas de trabalho, mais 
renda aos que precisam 
de emprego e melhoria na 
saúde pública, mais educa-
ção, cultura, afinal o que aí 
está anda mal em demasia.

Enquanto na disputa da 
presidência se adentra uma 
insensata guerra religiosa, e 
nas redes sociais um é cha-
mado de amigo do demônio, 
e o outro de ter parte com 
o diabo, que igrejas serão 
fechadas e tantas outras 
sandices, a lucidez fica por 
parte dos candidatos ao 
governo estadual, cuja pre-
ocupação é o ser humano e 
a família paulista.

Política é coisa absolu-
tamente séria e esta forma 
de pensar vem desde os 
antigos gregos, bem antes 
de Cristo. Aristóteles disse 
certa vez que “o homem 
é um ser político por na-
tureza”, e com isso nos 
alertou desde aquela data 
que por obrigação todos 
temos necessidade de viver 
em sociedade e que precisa-
mos desse convívio. E, por 
reconhecer essa necessi-
dade, cada cidadão deve se 
responsabilizar pela Polis (a 
sua cidade) dando sempre o 
melhor de si mesmo.

Assim, não é no escárnio 
do adversário, na maledi-
cência alheia que a socie-
dade vai crescer, e alcançar 
o bem público para todos, 
mas na justa medida da boa 
conduta e trabalho dos seus 
governantes que colocam o 
nosso estado no mais alto 
patamar que ele merece estar.

Por isso, é lastimável e 
desanimador, num final de 
processo político, ter que 
descobrir como homens 
pequenos podem ser capa-
zes de alcançar os grandes 
valores que o brasileiro pre-
cisa. Que Deus nos ajude!

Guarujá acaba de san-
cionar a Lei Municipal 
5.057, que estabelece 
normas gerais urbanísti-
cas para a instalação de 
estações transmissoras de 
radiocomunicação (ETRs), 
antenas, estruturas de 
suporte e outras regras 
no município. Esses equi-
pamentos vão possibilitar 
o acesso à recepção de 
tecnologia de Internet 5G.

De acordo com o cro-
nograma da Agência Na-
cional de Telecomunica-
ções (Anatel), que regula 
o serviço em todo o país, 
cidades como Guarujá 
devem receber a nova 
tecnologia de transmissão 
de dados até o dia 31 
de julho de 2026, mas as 
regras para instalação de 
antenas e transmissores 
deve se antecipar ao 
prazo, devido à com-

plexidade do serviço.
A legislação deter-

mina, por exemplo, que 
a devida instalação dos 
equipamentos em bens 
públicos será feita atra-
vés de outorga onerosa 
dada pelo Município. 
Em relação às estruturas 
de suporte de rede de 
telecomunicações, serão 
exigidos recuos de no mí-
nimo 5 metros entre a di-
visa do imóvel vizinho até 
a face mais próxima do 
poste ou torre, em esca-
las que vão variar confor-
me o porte das estruturas.

A lei, que foi ampla-
mente debatida por téc-
nicos e especialistas do 
setor de telecomunica-
ções, proíbe a instalação 
de ETRs em Áreas de Pro-
teção Ambientais (APAs) 
ou Áreas de Preservação 
Permanente (APPs). A 

medida visa garantir a ex-
pansão do serviço, des-
de que sejam respeitadas 
as necessárias restrições 
aos ambientes preserva-
dos pelo valor histórico 
ou ecológico.

A autorização para 
implantação das Estações 
será responsabilidade da 
Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Obras, em 
conjunto com a Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente e Secretaria Muni-
cipal de Coordenação 
Governamental e Assuntos 
Estratégicos, com análise 
de requisitos básicos a se-
rem atendidos nas fases de 
construção e instalação.

A lei marca a entrada 
de Guarujá na era do 
futuro das telecomunica-
ções, acompanhando o 
processo evolutivo que 
se verifica em todo o 

mundo e comprovando 
seu potencial de cresci-
mento econômico. 

“Os olhos do mun-
do estão voltados para 
Guarujá, devido ao nosso 
perfil estratégico, com 
o porto, retroporto e o 
futuro aeroporto, além 
dos atributos naturais que 
colocam Guarujá em alta 
conta no cenário turís-
tico”, analisa o prefeito 
Válter Suman.

Para Suman, se anteci-
par aos prazos da Anatel 
foi uma estratégia de Gua-
rujá. “Com o advento da 
tecnologia 5G, não pode-
ríamos perder tempo na 
regulamentação das regras 
que permitam sua implan-
tação e posterior expan-
são. Rapidez na comuni-
cação é algo altamente 
estratégico no mundo mo-
derno”, destaca o prefeito.

O investimento na te-
lessaúde para atenuar a 
demanda de equipes 
de saúde da família em 
casos não complexos é 
um dos compromissos de 
governo do candidato a 
governador do estado de 
São Paulo pelo Progres-
sistas, Tarcísio de Freitas. 

Em campanha no Hos-
pital das Clínicas, o candi-
dato e ex-ministro afirmou 
ainda que a telessaúde 
terá objetivo de atender 
a casos em que não há a 
necessidade de o pacien-
te viajar longas distâncias 
em busca de um hospital. 

“Vai ser importante para 
o tratamento de doenças 
crônicas, como hiperten-
são e diabetes, para que 
o medicamento chegue 
à casa da pessoa. É o ca-
minho, é o futuro”, disse.

E completa. “A gente 
aumenta a eficácia da 
atenção primária e con-
segue dar aquilo que é o 
objetivo de todo sistema 
de saúde, que é aumen-
tar o acesso, aumentar 
a qualidade e diminuir o 
custo”, disse, após visitar 
o HC da Faculdade de 
Medicina da Universida-
de de São Paulo (USP).

O candidato do PT 
ao governo do estado 
de São Paulo, Fernando 
Haddad, recebeu na tar-
de de terça-feira (11), o 
apoio de 20 vereadores 
de cidades da Baixada 
Santista durante visita de 
campanha em Santos, e 
ainda teve encontro com 
militantes e movimentos 
sociais, na Praça Mauá.

“Nós temos uma obri-
gação de, até dia 30, 
defender muito a chapa 
Lula-Alckmin, Haddad-
Lúcia França porque as 
duas eleições estão muito 
combinadas. As pessoas 

que vão votar no Lula 
em geral vão votar em 
mim, porque vai ser a 
primeira vez que vamos 
ter dois governos su-
per sintonizados e pro-
gressistas governando 
o país”, disse Haddad.

O candidato também 
afirmou ser contra a pri-
vatização do controle de 
empresas como a Sabesp 
e o Por to de Santos. 
“Aqui no porto de Santos 
podemos também fazer 
parcerias em relação aos 
terminais, mas sem per-
der o controle da auto-
ridade portuária”, disse.

Haddad recebe apoio
de vereadores da região

Tarcísio de Freitas promete
apostar na telessaúde

Guarujá entra na era do 5G

Lei Municipal estabelece regras de implantação de transmissores e antenas

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44
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“Como desenvolver 
padrões comportamen-
tais para adquirir pros-
peridade”. Esse é o tema 
da palestra que será mi-
nistrada pelo advogado, 
planejador financeiro e 
estudante Rosa Cruz, Cé-
sar Carvalho, na Câmara 
Municipal de Guarujá, no 
próximo dia 21.  

Segundo César, a Pros-
peridade é um dos temais 
mais procurados em bus-
cadores de internet. “São 
mais de 10 milhões 
de buscas só 
na ferramenta 
Google, o que 
demonstra ser 
algo que as 
pessoas estão 
buscando in-
sistentemente. 
Entretanto, há 
imensa escas-
sez de bons 

conteúdos”, explica César 
sobre a escolha do tema. 

“Há imensa escassez 
de bons conteúdos, prin-
cipalmente aqueles que 
proponham apontar as 
causas e não só os efei-
tos da não manifestação 
da Prosperidade. Essa 
palestra está fundada em 
3 pilares fundamentais: 
Alquimia, Riquezas e Sis-
têmica Morfogenética”, 
antecipa o palestrante. 

MAS O QUE É? 
O  c a m p o 

morfogenéti-
co é uma te-
oria formulada 
pelo biólogo 
inglês Rupert 
Sheldrake para 
expl icar que 
pad rões  de 
atitudes indi-

viduais que se 
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Palestra vai abordar o tema Prosperidade,
um dos mais procurados na Internet

A Ordem Rosa Cruz 
de Guarujá promove 
no próximo dia 22, 
a 13ª Noite da Pizza, 
para arrecadar fundos 
para o desenvolvimen-
to do atendimento à 
comunidade. O evento 
acontece na Pizzaria 
Império, localizada da 
avenida Adhemar de 
Barros, 984, no bairro 

Santo Antônio. O con-
vite individual custa R$ 
40,00, com bebidas 
à par te. Crianças até 
10 anos não pagam. 
O evento tem o apoio 
da Livraria Saber, Cris 
Shopping e Multi-laser 
Oftalmologia. Mais infor-
mações através do tele-
fone: (13) 9-9777-2642 
ou (13) 9-9645-1292.

Ordem Rosa Cruz 
promove 13ª Noite 

da Pizza, dia 22

tornam hábitos pela re-
petição, que vão envol-
vendo várias pessoas, e 
terminam se consolidan-
do como um comporta-
mento coletivo e, por-
tanto, uma força maior.

Segundo especialistas, 
é um campo de informa-
ção e podemos pensar 
nele como as nuvens de 
armazenamento de ce-
lular, em que as informa-

ções são inseridas e não 
se perdem. O Campo não 
é algo físico, mas tem in-
fluência direta na matéria. 

Dessa forma, se al-
guém do sistema ad-
quire um costume por 
exemplo, a tendência é 
que isso se perpetue, 
ficando mais fácil para 
os descendentes adqui-
rirem o mesmo costu-
me. A transmissão dessa 

informação se dá pela 
chamada Ressonância 
Mórfica, um fenômeno 
imaterial e instantâneo.

Pois bem, segundo 
o palestrante a pro-
posta para quem es-
tiver presente é fazer 
uma autoanálise, tanto 
pessoal quanto familiar, 
dos padrões de com-
por tamento e pensa-
mento. O evento é uma 

promoção da Ordem 
Rosa Cruz de Guarujá.

SERVIÇOS
Data: sexta-feira,
21 de outubro

Horário: 20 horas
Local: Câmara 

Municipal de Guarujá 
(av. Leomil, 291 

– Centro). Entrada:
1 quilo de alimento

não perecível

“Essa palestra está fundada em 3 pilares 
fundamentais: Alquimia, Riquezas e

Sistêmica Morfogenética” -  César Carvalho

Campos Morfogenéticos definem que padrões familiares que se repetem nas gerações
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A compra de carne 
congelada está cada 
vez mais presente no 
dia a dia das pessoas. 
Uma resolução impor-
tante sobre o assunto 
começa a valer a partir 
de novembro deste 
ano e tem até um ano 
para ser implantada. A 
venda de carne moí-
da por frigoríficos terá 
novas normas a partir 
de 1º de novembro.

De acordo com 
portaria do Ministério 
da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, a 
medida é direcionada 
para estabelecimentos 
e indústrias produtores 
de carne moída que se-
jam registrados junto ao 
Serviço de Inspeção Fe-
deral (SIF) e ao Sistema 
Brasileiro de Inspeção 
de Produtos de Ori-
gem Animal (Sisbi-POA).

Os estabelecimen-
tos terão prazo de um 
ano para se adequar 
às condições previstas 
na portaria. A medida 
não se aplica aos su-
permercados e açou-
gues que vendem di-
reto ao consumidor.

Pelas novas regras, 
a carne moída deverá 

ser embalada imediata-
mente após a moagem, 
devendo cada pacote 
do produto ter peso 
máximo de 1 quilo. Não 
é permitida a obtenção 
de carne moída a partir 
de moagem de carnes 
oriundas da raspagem 
de ossos ou obtidas de 
quaisquer outros pro-
cessos de separação 
mecânica dos ossos.

É ingrediente obri-
gatório na fabricação 
de carne moída, a car-
ne obtida das massas 
musculares esqueléti-
cas. Já a porcentagem 
máxima de gordura do 
produto deverá ser 
informada no painel 
principal, próximo à de-
nominação de venda.

A portaria estabele-
ce ainda que a matéria-
prima para fabricação 
do produto deve ser 
exclusivamente carne, 
submetida a processa-
mento prévio de res-
friamento ou congela-
mento. E está proibida 
a utilização de carne 
industrial para a fabri-
cação de carne moída 
e a obtenção de car-
ne moída a partir de 
moagem de miúdos.

Comercialização
de carne moída

terá novas regras
A inadimplência atin-

giu uma a cada quatro 
famílias da capital paulista 
em setembro, mostra a 
Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência 
do Consumidor (PEIC), da 
Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Tu-
rismo do Estado de São 
Paulo (FecomercioSP). 
Com quase 1 milhão de 
lares com contas em atra-
so, o que representa 
24,8% das residências, o 
resultado é um recorde 
para a série histórica do 
levantamento, iniciado 
em agosto de 2010.

O endividamento tam-
bém registra alta, atingin-
do 76,9% dos lares pau-
listanos, o que equivale a 
3,09 milhões de famílias 
com dívidas. Em um ano, 
houve um crescimento de 
331 mil famílias nessa con-
dição. Os principais tipos 
de dívidas são: cartões 
de crédito (85,8%) e car-
nês (15,8%). Em seguida, 
estão as modalidades de 
crédito: pessoal (11,9%), 
financiamento de car-
ro (11,7%) e financia-
mento de casa (11,1%).  

Na análise por faixa 
de renda, as famílias que 
somam um rendimento 
mensal de até dez salá-
rios mínimos sofrem mais 
impacto. A taxa de endi-
vidamento chega a 79,7% 

A Secretaria Estadual 
da Saúde de São Paulo 
confirmou nesta quarta-
feira (12) a primeira morte 
no estado de um pa-
ciente por Monkeypox, 
conhecida popularmente 
como varíola dos maca-
cos. Segundo a secretaria, 
o paciente tinha 26 anos, 
morava na capital paulista 
e tinha diversas comorbi-

dades, passando por um 
tratamento com antivirais 
para uso emergencial em 
casos graves. Ele estava 
internado no Instituto de 
Infectologia Emílio Ribas 
desde o dia 1º de agosto.

A secretaria municipal 
da saúde de São Pau-
lo informou ainda que 
o paciente residia na 
zona norte paulistana.

Até o momento, se-
gundo a secretaria, o 
estado de São Paulo re-
gistra 3.861 casos confir-
mados de Monkeypox. 
De acordo com o órgão, 
nas últimas semanas vem 
sendo observada uma 
redução de novos casos.

Para prevenir a doen-
ça, a secretaria alerta que 
é preciso evitar contato 

íntimo ou sexual com 
pessoas que tenham le-
sões na pele; evitar beijar, 
abraçar ou fazer sexo 
com alguém que esteja 
com a doença; higienizar 
as mãos frequentemente 
com água e sabão ou ál-
cool gel; não compartilhar 
roupas de cama, toalhas, 
talheres, copos e objetos 
pessoais; e usar máscara.

São Paulo

Uma em cada quatro famílias 
tem dívidas em atraso 

e a inadimplência atinge 
30,1% desse segmento. 
Esses percentuais também 
são históricos para esse 
grupo. Para quem tem 
rendimentos superiores, 
68,7% têm dívidas e 11,2% 
estão inadimplentes.

A maior parte das dí-
vidas (46,8%) tem acima 
de 90 dias de atraso. Em 
seguida, somando 30,7%, 
estão os atrasos de 30 a 
90 dias. Os casos de 
inadimplência com atraso 
de até 30 dias são 21,6%. 
A pesquisa aponta ainda 
que o pagamento de 
juros tem sido maior. Ou 
seja, um consumidor com 
débito de 30 dias está 
pagando mais juros do 
que há um ano, com o 
mesmo prazo de atraso. 
“Isso retira recursos das 
famílias e diminui o po-

tencial de consumo no 
comércio e nos serviços”, 
destaca a FecomercioSP.

INTENÇÃO
DE CONSUMO

O índice que calcula 
a intenção de consumo 
das famílias (ICF), tam-
bém da FecomercioSP, 
registrou alta mensal de 
3,9% em setembro, pas-
sando de 81,9 pontos 
em agosto para 85,1. 
Este é o maior nível do 
indicador desde abril de 
2020. Todos os sete itens 
avaliados subiram de pa-
tamar, com destaque para 
a satisfação com a renda 
atual, que atingiu 102,5 
pontos, uma alta de 5,5% 
na comparação com o 
mês anterior. O índice vai 
de zero a 200 pontos, 
no qual abaixo de cem 

pontos é considerado 
insatisfatório, e acima de 
cem pontos, satisfatório. 

O Índice de Confian-
ça do Consumidor (ICC) 
seguiu em alta, com va-
riação de 4,4% em se-
tembro, tendo registrado 
111,5 pontos, que é o 
maior nível do ano. Se-
gundo a federação, o 
resultado foi puxado pela 
melhora no Índice de Ex-
pectativa do Consumidor 
(IEC), que subiu 4,7% e 
registrou 137,3 pontos.

O Índice das Condi-
ções Econômicas Atuais 
(ICAE), por outro lado, 
embora tenha tido varia-
ção positiva de 3,5%, o 
patamar de 72,7 pontos 
ainda representa pessi-
mismo. O ICC varia de 
zero (pessimismo total) 
a 200 (otimismo total).

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

SP registra primeira morte pela doença
Varíola dos Macacos

Endividamento chega a 76,9% dos lares paulistanos

A carne moída deverá ser embalada 
imediatamente após a moagem, 

devendo cada pacote do produto
ter peso máximo de 1 quilo
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Iracema Menezes comemora
a vida com familiares e amigos 

A aniversariante 
Iracema Menezes 
comemorou o 
grande momento 
com a bonita 
festa estilo afro-
brasileira e samba 
de primeira, com 
o grupo ‘Vida que 
Segue’, deixando 
os convidados 
animadíssimos. 
Parabéns!!! Na 
foto, com seu 
esposo Edson, 
filhos e neto 

O vereador da cidade de 
Santos, Edivaldo Menezes

e Simone Bueno 

Vagner Nogueira
e Rosana Nogueira  

Alzira Silva e Elias
Francisco da Silva

Ronaldo do Vale Junior
e Fabiana Ponchio 

Antonio Carlos Simões
e Alessandra Simões  

Leonardo do Vale
e Larissa do Vale   

Gerson Dias Gomes e Maria 
Cristina Augusto Gomes  

Luiz Antonio Calazans
e Marlene Calazans  

Wagner Malo e
Jaqueline Onofre 
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BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS

Há 40 anos, o primeiro presidente da CDL, Wagner Lino, e sua diretoria convidou as empresas Casas Bahia e Casas
Pernambucanas para se instalarem em Vicente de Carvalho, por acreditarem no potencial do local. Na foto, a atual

diretoria com amigos. A Câmara de Dirigentes Lojistas está sempre à disposição para melhor servir o comércio 

CDL de Guarujá comemora 40 anos  
Os colaboradores 
do Sicredi, a 
primeira instituição 
financeira 
cooperativa do 
Brasil se destaca 
em apoio aos 
empresários. 
Na foto, Laís 
Morante, Jorge 
Alves dos Santos, 
Gabriela Oliveira
e Eliana Araújo 

O presidente da CDL, Orlando João
de Souza e o presidente da Federação
das Câmaras de Dirigentes Lojistas do 
Estado de São Paulo, Maurício Stainoff 

O empresário e presidente do Lions Clube Guarujá, Orlando 
João de Souza Junior, Sueli Caires e Luciana Franzon

O empresário Jorge Xodó
e a psicóloga Cilene Xodó

O Conselheiro do CDL, empresário 
Leonel Teixeira e a diretora
do CDL, Sandra Salvador 


